

**Carême 2021 - Jour 17 : le corps, temple et présence de Dieu en nous**

Esaié 41,1 : « Iles, faites silence pour m'écouter ! Que les peuples raniment leur force, Qu'ils avancent, et qu'ils parlent ! Approchons pour plaider ensemble. »

Concile Vatican II, Gaudium et spes 14 : « Corps et âme, mais vraiment un, l'homme est, dans sa condition corporelle même, un résumé de l'univers des choses qui trouvent ainsi, en lui, leur sommet, et peuvent librement louer leur Créateur. Il est donc interdit à l'homme de dédaigner la vie corporelle. Mais, au contraire, il doit estimer et respecter son corps qui a été créé par Dieu et qui doit ressusciter au dernier jour. »

(Frère Emiliano)\* : Quand j'écoute les gens, en moi résonne continuellement la chanson de Debora Vezzani que j'ai entendue à Medjugorje (Comme un prodige). A ce moment-là, après l'Eucharistie, je pleurais et pensais à tant d'histoires de la vie et à quelques paroles de l'Écriture : « Parce que tu es précieux à mes yeux, parce que tu es digne d'estime et que je t'aime » (Is 43,4) ; " Ne crains pas, car je suis avec toi » (Is 41, 10) ; « Qu'est-ce qu'un homme, pour que tu te souviennes de lui, le fils de l'homme, pour que tu t'en soucies ? Tu l'as fait un peu moins qu'un ange (qu'un Dieu, d'après la nouvelle traduction), tu l'as couronné de gloire et d'honneur » (Ps 8,5-6).

Chacun de nous est un prodige du Seigneur, une création extraordinaire à l'image et à la ressemblance de Dieu ; nous valons un peu moins qu'un ange, ou plutôt plus que des anges, plus que le ciel, plus que la terre, plus que tout ce qui est créé. Nous sommes le sommet et le pivot de la création, et chaque personne a une valeur inestimable : le très précieux sang du Christ. A toute phrase négative qu'une personne peut entendre à son égard dans la vie s'oppose la Parole qui nous dit son Amour. Chaque personne est un « masque » à découvrir ... un trésor de talents, de charismes, de dons, de cadeaux divins pour le bien de tous et la réalisation personnelle. Tu es un prodige, regarde-toi dans le miroir de ton Ciel-Dieu, et dis à ton cœur : « Je suis un prodige. »

Il faut prendre soin de chaque « prodige », le protéger, le préserver et le recharger dans le silence et le secret, loin de la logique de l'apparence du monde. Recherche les applaudissements de Jésus et tu seras toujours heureux. Recherche les applaudissements de Marie et ton cœur éclatera de joie.

Je suis frappé par les mots du Père David MariaTuroldo. « Je ne me suis jamais aligné avec le consentement, ni avec la dissidence, mais j'ai toujours cherché un sens ! » (Discours prononcé à la Rencontre des jeunes à San Giovanni al Natisone, le 10 juillet 1987). Parfois, nous croyons que le véritable amour consiste à toujours dire oui, à demander l'approbation du peuple et son consentement, le tout dans une « bienfaisance » voilée et non avec une attitude de miséricorde qui, outre le pardon et l'acceptation, implique également un sens de la justice dans les relations humaines. Fais attention : il peut arriver que nous chrétiens, qui disons aimer tout le monde, n'aimions finalement personne !

Tout Amour divin et humain a une forme, une règle de vie (voir les saints avec les Ordres et Congrégations religieuses), un chemin humain et spirituel, un chemin de discernement, car nous ne sommes pas « hippies » (paix, amour et fantaisie), mais des enfants de Dieu (liberté, responsabilité, engagement concret et persévérant dans le plan d'Amour que Dieu a pour chacun de nous). Nous ne croyons pas que s'aimer les uns les autres est d'être toujours « collés » : l'amour est aussi détaché, comme les étoiles du ciel (de loin on voit mieux leur luminosité). Tu es un prodige ; donc, en plus de le faire découvrir aux autres et aux pauvres dans ta vie, dis-le d'abord au premier pauvre que tu es : « Je suis un prodige voulu par Dieu » Et ne laisse personne envahir ton espace vital, mental, spirituel qui est l'oxygène pour vivre et aider les autres. Rappelle-toi toujours ceci : ne donne jamais à quelqu'un l'impression qu'il est « stupide » et « inutile », mais fais en sorte qu'il se sente aimé et important pour Dieu et pour toi, et toi aussi, sois fou d'Amour pour Dieu et pour les gens que tu rencontres. Enfin, rappelle-toi que tu prends soin de ta « folie d'Amour » seulement dans le silence, la solitude, des relations vraies et profondes. Le Père Oreste Benzi disait que « si tu veux tenir debout, tu dois être à genoux », car alors seulement, tu pourras « aimer toujours et aimer tout le monde ». Agenouillé, conscient de ta misère, implorant l'amour avec l'humilité des enfants, tu pourras être debout comme un adulte et aider les autres. Le corps est « un temple de l'Esprit Saint, une manifestation de la beauté divine » (Catéchisme de l'Église catholique 2519).

**1. Cal Robert Sarah - La force du silence (cliquer pour déployer)**

4 - Par la Sainte Écriture, écoutée et ruminée en silence, les grâces divines se déversent sur l'homme. C'est dans la foi, non en parcourant les pays lointains ou en traversant les mers et les continents, que nous pouvons trouver et contempler Dieu. En vérité, c'est en scrutant pendant de longues heures les Saintes Écritures, après avoir résisté à toutes les attaques du Prince de ce monde, que nous atteindrons Dieu. Dom Augustin Guillerand ne fait pas fausse route : ce que les hommes possèdent en eux-mêmes, ils ne le trouvent nulle part ailleurs. Si le silence n'habite pas l'homme, et si la solitude n'est pas un état où il se laisse façonner, la créature est privée de Dieu. Il n'y a de lieu au monde où Dieu ne se trouve plus présent que dans le cœur humain. Ce cœur est vraiment la demeure de Dieu, le temple du silence.

5 - Aucun prophète n'a jamais rencontré Dieu sans se retirer dans la solitude et le silence. Moïse, Élie et Jean le Baptiste ont rencontré Dieu dans le grand silence du désert. Aujourd'hui, les moines cherchent aussi Dieu dans la solitude et le silence. Je ne parle pas uniquement d'une solitude ou d'un mouvement géographique, mais d'un état intérieur. Il ne suffit pas non plus de se taire. Il faut devenir silence. Car, avant même le désert, la solitude et le silence, Dieu se trouve déjà en l'homme. Le véritable désert est au-dedans de nous, dans notre âme. Forts de cette connaissance, nous pouvons comprendre que le silence est indispensable pour trouver Dieu. Le Père attend ses fils dans leurs propres cœurs.

23 - Que deviendra notre monde s'il ne recherche pas des espaces de silence ? Le repos intérieur et l'harmonie ne peuvent découler que du silence. Sans lui, la vie n'existe pas. Les plus grands mystères du monde naissent et se déploient dans le silence. Comment la nature se développe-t-elle ? Dans le plus grand silence. Un arbre pousse dans le silence, et les sources d'eau coulent d'abord dans le silence de la terre. Le soleil qui se lève sur la terre nous réchauffe, étincelant et grandiose, dans le silence. L'extraordinaire est toujours silencieux. Dans le ventre de sa mère, l'enfant grandit en silence. Quand un nourrisson dore dans son berceau, ses parents aiment à le couvrir du regard en silence, pour ne pas le réveiller ; ce spectacle ne peut se contempler qu'en silence, dans l'émerveillement du mystère de l'homme en sa pureté originelle.

Résolution : Je vais faire silence pendant un temps pendant lequel je demande au Seigneur de m'accorder, non pas le silence qui me rend prisonnier de moi-même, mais celui qui me libère et m'ouvre des espaces nouveaux ([relire le chapitre 43 Isaïe](#)).

[Retour au programme du carême](#)  
[Retour à l'inscription pour le carême](#)  
[Vos témoignages sur le silence](#)  
[Je donne mon témoignage sur le silence](#)

Prière à notre-Dame du silence

O Marie silencieuse, Toi qui as tout imaginé sans parler, au-delà de toute vision humaine, aide-moi à entrer dans le mystère du Christ doucement et en profondeur, comme un pèlerin brûlant de soif qui entre dans une grotte sombre au fond de laquelle il entend couler de l'eau paisiblement. Fais que, tout d'abord, je m'agenouille pour adorer. Et qu'ensuite, je touche le rocher avec confiance, pour entrer en toute sérénité dans le mystère. Enfin, fais que j'apaise ma soif dans l'eau de la Parole en silence comme Toi. Alors, ô Marie, le secret de ton Fils Crucifié me sera peut-être révélé dans son immensité infinie, et les images et les mots tomberont pour laisser la place uniquement à l'Infini.

Amen

---

Sources utilisées pour le carême 2021

La force du silence, contre la dictature du bruit du cardinal Robert Sarah, éditions Fayard

Le chemin du silence, manuel pour ceux qui cherchent le bonheur de frère Emiliano Antenucci, recteur du sanctuaire de Notre-Dame du silence en Italie. Editions du Carmel